


Educacional  do Lago do Aleixo); Walter Gleyson Nahim Silva  (Representante Titular das

Organizações de Moradores da Zona Sul – Associação Unidos em Prol da Comunidade Lagoa

Verde  –  UNILAVE);  Herculano  Rodrigues  de  Moura  e  Débora  Costa  Miranda

(Representantes Titular e Suplente das Organizações de Moradores da Zona Rural e Fluvial –

Associação Comunitária Rural  Boa Vida – ACR BR e  Associação Comunitária Ebenezer –

ACRE); Gabriela Imakawa Monteiro da Palma  (Representantes Titular da Entidade ONG

PATA – Proteção, adoção e Tratamento Animal);  Herdeli Fideliz Castro de Sá Leão Alves

(Representante Titular dos Movimentos Sociais e Populares Organizados-Movimento Pardo-

mestiço  Brasileiro)  e  Jason  dos  Santos  Marinho  (Representante  Titular  da  Entidade  de

Coordenação dos Povos Indígenas de Manaus e Entorno); Registrando-se também a ausência

sem justificativa dos seguintes conselheiros nesta Assembleia: Shádia Hussami Hauache

Fraxe e Djalma Pinheiro Pessoa Coelho  (Representantes  Titular  e Suplente da Secretaria

Municipal de Saúde – SEMSA – Administrativa); Francisca Sonja Alê Girão (Representante

Titular da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA – Atenção Primária); Ana Paula Neves da

Silva (Representante Titular da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA – Redes de Atenção);

Marinélia  Martins  Ferreira  (Representante  Titular  da  Secretaria  Municipal  de  Saúde  –

SEMSA  –  Vigilância  Epidemiológica  e  Vigilância  Sanitária); Elen  Palmeira  Assunção

(Representante Titular  da Secretaria  Municipal  de Saúde – SEMSA – Rede de Urgência  e

Emergência); Anoar Abdul Samad  e  Nayara Oliveira Maksoud (Representantes Titular e

Suplente da Secretaria de Estado da Saúde do Amazonas – SES/AM);  Paulo Ricardo Lima

Loureiro (Representante  Titular  do Ministério  da  Saúde –  M.S/AM);  Marilene  de  Matos

Vilhena (Representante Suplente, no exercício da titularidade, das Entidades Congregadas de

Sindicatos, Centrais Sindicais, Confederações e Federações de Trabalhadores Urbanos e Rurais

–  Sindicato  dos  Trabalhadores  da  Saúde-SINDSAUDE);  Marklize  dos  Santos  Siqueira

(Representante  Suplente  de  Entidade  Congregadas  de  Sindicatos,  Centrais  Sindicais,

Confederações  e  Federações  de  Trabalhadores  Urbanos  e  Rurais  –  Conselho  Regional  de

Serviço Social – CRESS/AM); Patrícia Del Pilar Suarez Sicchar (Representante Suplente da

Entidade  de  Associações,  Confederações,  Conselhos  de  Profissões  Regulamentadas,

Federações  e  Sindicatos  –Sindicato  dos  Médicos  do  Amazonas  -  SIMEAM); Wanderley

Bonfim  de  Melo  (Representante  Suplente  da  Entidade  do  Sindicato  dos  Condutores  de

Ambulância  do Estado  do Amazonas –  SINDCONAM-AM); Maria  Odete  Rego Martins

(Representante  Suplente  das  Organizações  de  Moradores  da  Zona  Leste  –  Associação

Comunitária  do  Bairro  Gilberto  Mestrinho);  Marlene  Pereira  da  Silva  (Representante

Suplente,  no  exercício  da  titularidade,  das  Organizações  de  Moradores  da  Zona  Oeste  –

Associação  dos  Moradores  da  Compensa  –  AMC); Ramon  Paraguaçu  Rocha  Furtado
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(Representante Titular das Organizações de Moradores da Zona Norte - Associação Organizada

de Luta por Moradia – ASSOLOM); Lindomar Cartilho Barone de Souza  (Representante

Suplente das Organizações  de Moradores da Zona Sul – Associação Assistencial  Ágape do

Morro  da  Liberdade); Francisco  Silva  Filho  e Johnny  Marden  de  Souza  Matos

(Representantes Titular e Suplente das Organizações de Moradores – Associação de Moradores

do Conjunto  Habitacional  Dom Pedro I  e  Associação  Comunitária  do  Alvorada  I); Nilton

Gama dos Santos  (Representante Titular das Organizações de Moradores – Associação de

Moradores  da  Comunidade  Mundo  Novo);  Jackeline  Corrêa  de  Oliveira  Lima

(Representante Suplente da Entidade ONG PATA – Proteção, adoção e Tratamento Animal);

Lucilene Soares dos Santos e Eduardo Soares de Oliveira (Representantes Titular e Suplente

da Entidade Cáritas Arquidiocesana de Manaus); João Batista da Costa Paula e Ana Maria

Coelho  Marques (Representantes  Titular  e  Suplente  das  Associações  de  Pessoas  com

Patologias  –  Associação  dos  Hemofílicos  do  Estado  do  Amazonas  e  Instituto  Silvério  de

Almeida  Tundis  –  ISAT); Isaac  Gomes  Benayon  e  Ana  Claudia  Pereira  Martins

(Representantes  Titular  e  Suplente  da  Entidade  de  Associação  dos  Deficientes  Físicos  do

Amazonas – ADEFA); Elta Souza Silva e Raimunda Serrão da Silva (Representantes Titular

e  Suplente  da  Entidade  União  Brasileira  de  Mulheres  –  UBM);  José  Pereira  Araújo

(Representante Titular da Associação de Aposentados e Pensionistas do Estado do Amazonas –

AAPEAM).  Registra-se  que  esta  Assembleia  foi  convocada  por  meio  do  Ofício  Circ.  nº

036/2021-SETEC/CMS/MAO de 18.11.2021, com a seguinte Pauta:

1ª PARTE:
A) Aprovação da Pauta e da Extrapauta;
B) Leitura e aprovação das seguintes Atas:
 Ata  da  7ª  Assembleia  Geral  Ordinária  do  CMS/MAO  de  2021,  programada  para  o  dia
14.07.2021, realizada no dia 28.07.2021; (Para aprovação)
 Ata da 8ª Assembleia Geral Ordinária do CMS/MAO de 2021, realizada no dia 25.08.2021;
(Não finalizada)
 Ata da 9ª Assembleia Geral Ordinária do CMS/MAO de 2021, realizada no dia 17.09.2021;
(Não finalizada)
 Ata da 10ª Assembleia Geral Ordinária do CMS/MAO de 2021, realizada no dia 27.10.2021;
(Não finalizada)
 Ata  da  2ª  Assembleia  Geral  Extraordinária  do  CMS/MAO  de  2021,  realizada  no  dia
29.09.2021; (Não finalizada)
 Ata  da  3ª  Assembleia  Geral  Extraordinária  do  CMS/MAO  de  2021,  realizada  no  dia
05.11.2021; (Não finalizada)
 Ata  da  4ª  Assembleia  Geral  Extraordinária  do  CMS/MAO  de  2021,  realizada  no  dia
10.11.2021; (Não finalizada)
C) COMUNICAÇÕES:
C.1) – EXPEDIENTES(Disponíveis no Informativo do CMS)
1.1. Ofício  nº  0865/2021  –  GESF/DAP/SUBGS/SEMSA, recebido  em  19.10.2021,
encaminhado ao Presidente do Conselho Municipal de Saúde de Manaus, pelo qual encaminha
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o  Projeto  de  Credenciamento  das  Equipes  535  e  539  para  adequação  ao  novo  arranjo
organizacional, bem como o Projeto de Credenciamento das Equipes 535, 544 e 545 para fins
de mudança de Tipologia de Equipe de Saúde de Família para Equipe de Saúde Ribeirinha,
para conhecimento deste Conselho; (Para conhecimento)
1.2. Memorando  nº  059/2021  –  Gerência/DISAS/SEMSA,  recebido  em  28.10.2021,
encaminhado ao Conselho Municipal de Saúde de Manaus, pelo qual informa que a Clínica da
Família dr. Antônio Reis entrará em reforma a partir do dia 01.11.2021, por um período de 30
dias; (Para conhecimento)
1.3. Memorando  nº  061/2021  –  Gerência/DISAS/SEMSA,  recebido  em  28.10.2021,
encaminhado ao Conselho Municipal de Saúde de Manaus, pelo qual informa a mudança de
local  de  atendimento,  serviços  ofertados  e  remanejamento dos serviços  do SAE, durante  o
período de reforma da Clínica da Família dr. Antônio Reis ;  (Para conhecimento)
1.4. Memorando  nº108  -  Gerência/DISAS/SEMSA,  recebido  em  19.10.2021,
encaminhado  ao  Conselho  Municipal  de  Saúde  de  Manaus,  solicitando  a  substituição  dos
representantes do Segmento Gestor no Conselho Local de Saúde nas USF Petrópolis e São
Francisco; (Para conhecimento)
1.5. Ofício nº 1580/2021 – Casa Civil, recebido em 09.11.2021, encaminhado ao Presidente
do Conselho Municipal de Saúde de Manaus, pelo qual encaminha cópia do Ofício 1537/2021
– GEINF/DAI/SIBGAP/SEMSA, datado de 21.10.2021, referente ao Ofício nº 004/2021 - CLS/
USFAM/CMS/Processo SIGED nº 2021.18911.18923.0.005949; (Para conhecimento)
1.6.  Informes do site CONASS: (http://www.conass.gov.br);
1.7. Informes do site MS: (http://maismedicos.saude.gov.br/manuais.php  )  ;
1.8. Informes do COSEMS/AM: (http://www.cosems.am.gov.br);
1.9. Informes do CNS: (http://www.conselho.saude.gov.br/);
1.10. Informes do CES: (http://www.saude.am.gov.br/ces/index.php);
1.11. Informes da CIB: (http://www.saude.am.gov.br/conselhos/cib.php);
1.12. Informes da SUSAM: (http://www.saude.am.gov.br);
1.13. Informes da Prefeitura de Manaus: (http://www.manaus.am.gov.br);
1.14. Informes da SEMSA: (Intranet/SEMSA);
C.2) – COMUNICAÇÃO DOS CONSELHEIROS (TEMPO PREVISTO 1 HORA)
2ª PARTE – ORDEM DO DIA:
D) SOLICITAÇÕES/REQUERIMENTOS: (Assuntos para deliberação)
2.1  Ofício nº 937.2021-NUCHANS/GEVEP/DEVAE/SUBGS/SEMSA,  recebido em 12 de
outubro de 2021, pelo qual solicita ao Conselho Municipal de Saúde, uma pauta. O Presidente
iniciou  a  Assembleia  com  o  quórum  necessário,  destacou  alguns  nomes  dos  conselheiros
presentes e servidores representantes da Secretaria Municipal de Saúde de Manaus – SEMSA
também presentes.  Superados  os  assuntos  da Ordem do dia,  o  Presidente passou para a  1ª
PARTE, ponto A) Aprovação da Pauta e da Extrapauta. O Presidente perguntou à Plenária
se  algum conselheiro  teria  destaques  a  fazer  referente  a este  ponto.  Sem manifestações,  o
Presidente iniciou o processo de votação para aprovação da pauta. Sem votos contrários ou
abstenções, a Pauta da presente Assembleia foi aprovada. Após, passou para o ponto b) que
refere-se da aprovação das Atas, informando que tinha apenas uma ata para ser aprovada, que
se trata da Ata   da 7ª Assembleia Geral Ordinária do CMS/MAO de 2021, programada para o  
dia  14.07.2021,  realizada  no  dia  28.07.2021.  Iniciado  o  regime  de  votação,  sem  votos
contrários  ou  abstenções,  a  referida  Ata  foi  aprovada  por  unanimidade.  Em  sequência,
perguntou  aos  Conselheiros  se  tinham  algum  destaque  em  relação  aos  informes  dos
Expedientes, que são os itens de Comunicações. Sem demonstrações de destaques dos informes
da  parte  de  Expedientes,  o  Presidente  passou  para  o  Ponto  C  da  1ª  PARTE,  que  são  as
Comunicações  dos  Conselheiros.  Iniciadas  as  inscrições,  o  primeiro  a  se  manifestar  foi  o
Conselheiro Douglas Fabian de Oliveira Porto, que falou o seguinte: “é mais para dar uma
satisfação  a  solicitação  feita  pela  CISTT,  que  foi  feito  um  encaminhamento  pedindo  que
houvesse a composição de um GT para acompanhamento dos processos de trabalho acerca do
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CEREST. O CEREST tem passado por bastante dificuldade, na execução de suas atividades e
esses  processos  de  trabalho  foram  dificultados  ao  longo  do  tempo,  mesmo  com  recursos
próprios vindo do próprio Ministério de Saúde e mantendo um Superavit de mais de um milhão
de  reais,  não  conseguiu  dar  vazão  as  suas  atividades  por  falta  de  impressora  própria,  por
ausência de profissionais, dificuldade na composição de sua equipe mínima, ausência de EPI
próprios para fazer as atividades. A CISTT como uma comissão Intersetorial do trabalhador e
da  trabalhadora  veio  falar  e  manifestar-se  em  nome  do  CEREST,  posto  que  este  mesmo
provocou o Ministério  Público,  para que pudesse executar  o seu planejamento,  suas ações,
posto que os processos que foram dados entrada na Secretaria, estavam bastante vagarosos e
não  conseguiam  dar  execução  efetiva.  Tornou-se  um processo  de  trabalho  lento  e  inativo
praticamente. Vamos fazer novas reuniões inclusive para acompanhamento desses processos,
para  que  consigam  retomar  as  suas  ações  em  prol  da  saúde  do  trabalhador.”  Dando
continuidade  aos  inscritos,  o  Conselheiro  Carlos  Alexandre  Veiga  Pereira,  que  falou  o
seguinte: “quero me manifestar da luta nacional dos Agentes Comunitários de Saúde através da
Federação Nacional, do nosso Fórum de Luta e Defesa e todas as Federações, Confederações
por este Brasil, pela aprovação da PEC 22, que é a PEC do reajuste salarial permanente e a PEC
14, que é uma aposentadoria especial, tal qual dos militares e a desprecarização do vínculo do
ACS a nível de Brasil. Recebemos com muita satisfação a notícia do nosso prefeito sobre o
armamento da guarda municipal e quero desde já parabenizar sobre a ação e inserir nas rotas de
patrulhamento as UBS de Manaus. Outra questão que gostaria de trazer a este Colegiado é a
situação de trabalho. O trabalhador continua trabalhando sobrecarregados, recebemos notícia
sobre o concurso e há rumores que vai dar uma aliviada, mas ainda não resolverá o problema.
Hoje  nós  estamos  com  trabalhadores  adoecidos,  sobre  pressão,  tanto  psicológica  e  outras
questões  de saúde.  Também falar  sobre o carnaval  anunciado,  o SINCOSAM se posiciona
contra esse reveillon, essa festança, nós já estamos aí, na Europa com a variante P2 e por lá está
sendo tão agressiva e aglomerar pessoas em final de ano, tanto faz na questão do reveillon
normal  como da  gospel,  é  aglomeração  do  mesmo jeito  e  outra  coisa,  são  R$ 600.000,00
(seiscentos mil reais) de cachê e uma estimativa de se gastar mais de R$ 2.000.000,00 (dois
milhões de reais) para a festa de final de ano. Acho que esse recurso deve ser aplicado para
melhorar a vida dos usuários de saúde e dos trabalhadores,  muito obrigado.” Em sequência,
Conselheiro  Manoel  Araújo  Lima,  que  disse  o  seguinte:  “o meu  primeiro  ponto  vai  em
direção a nossa identificação, nosso crachá. Todos sabem que foi um erro e estamos esperando
a solução do problema. Temos dificuldades de ter acesso a alguns pontos e pelo fato do crachá
não  ter  o  logo  do  Conselho.  Outro  ponto  é  que  deveríamos  alertar  sobre  a  avaliação  das
empresas  que  prestam serviços  à  prefeitura,  por  exemplo  da  oficina  que presta  serviço de
reparo nas ambulâncias. Eu estive ontem na oficina para verificar os reparos de eletricidade da
mesma. Sendo que nos foi informado que o custo do conserto seria de R$ 30.000,00 (trinta mil
reais), sendo que eu estudando um pouco, o conserto seria apenas de uma bateria de no máximo
R$ 5.00,00 (cinco reais). Gostaria de solicitar vistoria nessas empresas que prestam serviços,
porque existe um problema financeiro,  colocando valores  astronômicos aos cofres públicos.
Esse é meu pedido, primeiro a atualização do crachá e que tenha fiscalização nas empresas
prestadoras de serviços para a Prefeitura de Manaus e oficializar essas empresas que nós iremos
lá, para ter acesso e etc.” Continuando com a lista, o Conselheiro Helderli Fideliz Castro de
Sá Leão Alves, que falou o seguinte: “meus informes vão no sentido que eu comungo essa
questão do Manoel, dos veículos, vão para oficina e voltam pior, segundo alguns funcionários
já me relataram. Outro informe é no sentido de saber se tem alguns locais que podemos ter
alguns antibióticos para estar oferecendo e fornecendo essa orientação aos nossos usuários ou
se tem ou não esses antibióticos. Outra coisa é a questão do Reveillon, para que gastar milhões
com cachê, podemos gastar com a questão da pandemia, é um questionamento que tem que ser
visto,  no sentido que para  as  escolas  não podiam, precisava  de diversos  critérios  e  para o
carnaval pode? Tem que se pensar primeiramente na saúde da população. Por último, informar
que  no  dia  11.11.2021,  estivemos  em  Brasília  e  assumimos  como  membros  do  Conselho
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Nacional  da  Promoção  de  Igualdade  Racial  para  a  titularidade,  é  um  desafio  grande,
concorremos  a  nível  Nacional  e  tomamos  posse  neste  dia,  obrigada.”  Em  seguida,  o
Conselheiro  inscrito  foi  o  Conselheiro  Elson  Moreira  de  Melo,  que  falou  o  seguinte:
“primeiro,  registrar que eu estive representando o CMS/MAO no Seminário  que debateu a
política indígena voltada a questão da regularização fundiária. Um seminário patrocinado pela
COPIME, como fruto desse seminário, já tiramos algumas medidas a serem tomadas. Fizemos
uma reunião na Unidade de Saúde Avelino Pereira, uma visita na Tribo dos Tupinambás no
Jorge Teixeira, na comunidade João Paulo e para finalizar, amanhã está marcada uma ação de
saúde  promovido  pelo  Distrito  de  Saúde  Leste,  estão  todos  convidados.  Outra  coisa,  nós
tivemos a reunião do “Conselhão” da zona leste no dia 05.11.2021, dos vinte Conselhos Locais
constituídos lá, dezessete estiveram presentes, com a presença do conselheiro Walter e tiramos
o indicativo de fazer uma festa de confraternização dos Conselheiros Locais da Zona Leste,
mais ou menos, com setenta conselheiro da zona leste e deve ocorrer no dia 10.12.2021, a ser
realizado no Condomínio Eliza Miranda no Distrito Industrial. Para finalizar, juntamente com a
Comissão CACLDS a reunião do Conselhão Rural, é uma inovação, a primeira reunião deles e
os  Conselheiros  que  puderem  compartilhar,  ocorrerá  no  dia  10.12.2021,  neste  Auditório.”
Continuando com a ordem dos inscritos, o Conselheiro Denys Paixão Costa de Oliveira, que
disse o seguinte: “gostaria de colocar alguns pontos, informar que ontem o LBO recebeu uma
visita de algumas pessoas que estão cuidando de reformas, eu achei muito positivo. Gostaria de
informar aos Conselheiros que eu dei requerimento em relação a espera de manhã cedo por
parte da população que vai  fazer a coleta de sangue, espero que isso seja resolvido. Quero
endossar o que o colega Manoel, sobre os prestadores de serviços, o LDO tem uma empresa
que presta serviço, mas faltam alguns kits. Penso que nós do CMS/MAO devemos estar atentos
a esses prestadores de serviços, pois não sai barata essa prestação de serviço e tende a ajudar e
dar qualidade. A pessoa que chega ao laboratório para fazer os exames e tem exames que não
são feitos por não ter kits. Acho que devemos deixar claro para a sociedade que estamos neste
controle  social  e  que  são  a  peça  mais  importante  neste  controle,  ou  seja,  a  sociedade,  os
usuários.” Passando para a próxima Conselheira da lista de inscritos, a Conselheira  Angela
Maria Loureiro da Silva,  que disse o seguinte: “apenas para esclarecer  nosso conselheiro
Denys, a respeito da empresa Diagnocel, o que está acontecendo é um momento de trâmite
administrativo. Este está em processo de renovação contratual, esta renovação já foi efetivada,
o empenho já está saindo essa semana e semana que vem todos os laboratórios já estarão sendo
reabastecidos. Os itens que estão faltando já estão em Manaus, não é uma falha do fornecedor e
sim  de  trâmite  administrativo”.  Último  inscrito  é  o  próprio  Presidente  do  CMS/MAO,
Conselheiro Jorge Luiz Maia Carneiro, que falou o seguinte: “também estive presente na
reunião  que  aconteceu  na  aldeia  São  Sebastião,  fomos  muito  bem  recebidos.  Foi  uma
experiência  diferenciada  que eu pude  vivenciar.  Eu  aconselho  a  todos os  conselheiros  que
participem, para aprender todo os direitos que temos a saúde e sobre essas culturas brasileiras,
principalmente  os  indígenas,  são  os  brasileiros  natos,  todos  somos  descendentes  deles  e
merecem  todo  nosso  reconhecimento  como  cidadãos”.  Dando  continuidade  à  pauta,  o
Presidente  passou  para  a  2ª  PARTE  –  ORDEM  DO  DIA.  D)
SOLICITAÇÕES/REQUERIMENTOS,  no  item    2.1   que  trata  do  Ofício  nº  937.2021-
NUCHANS/GEVEP/DEVAE/SUBGS/SEMSA,  recebido  em 12  de  outubro  de  2021,  pelo
qual  solicita  ao  Conselho  Municipal  de  Saúde, uma  pauta  para  apresentação  do  projeto
“Autoexame  de  Pele  Virtual”,  Panorama  do  perfil  epidemiológico  frente  a  COVID-19,
decorrente  das  experiências  exitosas  realizadas  pelo  Núcleo  de  Controle  da  Hanseníase  –
NUCHANS (para conhecimento). O  Presidente informou que a  servidora Ingrid faria uma
pequena apresentação para explicar o item da pauta para o Colegiado. Informou que o nome do
Projeto é “Projeto Exame de pele on-line para os educandos da rede pública de ensino. Em
virtude  da  Pandemia,  o  Núcleo  de  Controle  da  Hanseníase  desenvolveu  um  projeto  de
Autoexame de Pele Virtual para que pudesse ir as crianças nesse momento que essas estavam
em casa estudando ou com aulas pausadas. O objetivo é utilizar e trabalhar com as 140.000
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(cento e quarenta mil crianças) que estão no projeto do PSE (Programa de Saúde na Escola),
distribuídas em vários  distritos do nosso município.  Esse projeto tinha sido elaborado para
entrar em ação no 2º semestre de 2021. Em virtude da situação da Pandemia, do difícil acesso e
algumas situações prioritárias, emergências, houve uma paralisação e houve uma corrida que
precisavam ser atendidas. Deixamos esse projeto para iniciar em fevereiro com toda a força
para  atuar  em  campo.  O  projeto  tem  uma  modalidade,  vai  atuar  em  plataforma  da
SEMED/SEDUC, a plataforma virtual, onde nós enviaremos um link para as escolas, que vão
disponibilizar  nas  salas  de  aula  e  vai  passar  para  os  alunos.  Esse  aluno  responde  um
questionário básico de perguntas objetivas. Faremos um filtro e as respostas que são suspeitas
de hanseníases,  terá  um atendimento prioritário.  Nós entraremos em contato com os pais e
marcaremos com os pais no próprio domicílio ou na Unidade Básica de Saúde ou atualmente na
Escola que já estão funcionando presencialmente. As equipes de saúde irão para auxiliar essas
crianças. As crianças que não estiverem com hanseníases, serão tratadas nas suas dermatites
com as medicações disponibilizadas pela própria Secretaria Municipal de Saúde. As crianças
que não possuírem acesso à internet não ficarão de fora. Ocorrerá na mesma modalidade feita
na escola. A SEMSA imprimirá o formulário, deixará na escola e as crianças vão responder.
Após a equipe de saúde vão recolher esse material, irá para a plataforma e faremos novamente
um filtro para fazer todas as atividades. Estão disponíveis para esse projeto 10 (dez) servidores,
a  necessidade  realmente  para  dar  suporte  para  a  cidade,  mais  13  (treze)  servidores.  Pela
ausência desses servidores, ocorrerá uma força tarefa, posto que a demanda é muito alta, não se
consegue dar  resolutividade,  porque  tem outras  atividades  que a  equipe de hanseníase  faz,
outras  ações  que  implementam”.  Seguindo com a  apresentação  do  Núcleo  de  Controle  da
Hanseníase, o Ministério da Saúde adicionou Manaus no programa de mobilização ao combate
Nacional a Hanseníase. A Semana de Mobilização ao Combate Nacional de Hanseníase vai
ocorrer de 17 a 22 de janeiro e envolverá todos os departamentos da SEMSA. Essa proposta do
Ministério  da  Saúde já  foi  apresentado  ao  nosso  Subsecretário,  aprovado.  Já  passou  pelos
Departamentos  de  Rede  de  Atenção,  pelos  Departamentos  de  Atenção  Básica,  já  tem  a
comunicação prévia com o DECOM. Estamos envolvendo todos os Departamentos de acordo
com as diretrizes,  incluindo a apresentação ao CMS/MAO, para que possamos chegar até a
última casinha dos nossos territórios. Após o término da Apresentação, os conselheiros tiveram
a oportunidade de perguntar sobre o Projeto. Inicialmente nos pedidos de esclarecimento,  o
Presidente informou que ficou preocupado com a subnotificação, eu fiquei feliz quando você
notificou que estava se preocupando com esta questão e que tentarão buscar a realidade, posto
que sabe-se que a Hanseníase, Tuberculoso, ou seja, essas doenças infecciosas de cunho social
são problemas históricos no Brasil e especialmente na cidade de Manaus. Minha preocupação é
com a população com restrição de liberdade, aquelas pessoas que estão em presídios por algum
motivo e se há previsão de trabalho neste sentido. Me preocupou também esse valor de horas
extras, nós sabemos que a horas extras é necessária, porque não temos pessoal para que se torne
rotina de trabalho, mas ao mesmo tempo nos preocupa saber de onde viria esses recursos para
isso  do  ponto  de  vista  orçamentário.  Em  resposta,  a  servidora  Ingrid disse  que  para  a
população do sistema prisional hoje é feito quando há a detecção e essa população é atendida
pela Fundação Alfredo da Matta, pois tem toda uma estrutura e necessidade de procedimentos
para a mobilidade, porém, já fizemos contato e já temos em pauta para treinar a equipe que está
dentro do sistema prisional para fortalecer a busca ativa, esse questionamento já foi levantado
pelo Núcleo, só estamos na etapa de articulação, refazendo a agenda para colocar em ordem as
pautas  restantes.  Agora  com a  palavra,  o  Conselheiro  Manoel  Araújo  Lima,  que  disse  o
seguinte: “eu gostaria de parabenizar pelo seu conhecimento dentro da área e em segundo ponto
nessa notificação,  nesse treinamento que será feito,  eu fui  professor  voluntário  em um dos
distritos de Manaus, acho que deveria levar o treinamento desses professores com o mesmo
conhecimento e questionários para se ter a melhor experiência e qualidade de atendimento dos
profissionais presentes no projeto”.  O Presidente agradeceu a todos pela presença. E sem ter
mais  o  que  tratar,  declarou  encerrada,  às  11h03,  a  11ª  Assembleia  Geral  Ordinária  do
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CMS/MAO. E para constar eu, Oriana Barreto Nascimento secretariei e lavrei a presente Ata
com o auxílio da servidora Aline Aquino Afonso, que depois de lido e aprovado será assinado
pela Plenária deste Conselho Municipal de Saúde. Manaus, 24 de novembro de 2021.

Ata aprovada na ........ª Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal de Saúde, realizada
em ____ de _____________ de 202__.

      Jorge Luiz Maia Carneiro                                             Elson Moreira de Melo
                    Presidente                                                                   Vice-presidente

Francisca Sonja Ale Farias Girão                        Gabriela Imakawa Monteiro da Palma 
       1ª Secretária Executiva                                                2ª Secretária Executiva 
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